



Le 6 avril 2016

PROJET MINIER À OKA : VOS ÉLUS SE PRONONCENT

Chères Okoises,
Chers Okois,

Le dernier mois a sans contredit été haut en émotions, autant pour l'ensemble de la population que pour votre Conseil municipal. Suite à la réunion du 4 avril, pour laquelle vous avez été près de 500 personnes à vous être déplacés, je tenais à m'adresser à chacun d'entre vous afin de faire le point sur ces dernières semaines.

Dans ma lettre du 10 mars dernier, nous vous invitons à participer aux séances d'information par le promoteur Éco-Niobium, afin de vous faire votre propre opinion sur l'ensemble des aspects du projet et poser vos questions, pour ensuite venir en discuter avec votre Conseil. Vous avez été nombreux à répondre « présent », à faire part de vos inquiétudes, à soulever des enjeux qui vous sont chers et ce, autant dans le milieu agricole que dans l'ensemble de la Municipalité.

Le projet présenté était de grande envergure et les impacts potentiels sur la collectivité aussi. Comme nous avons pu le constater, il vous a plus qu'interpellé, ravivant au passage des blessures profondes et soulevant des enjeux importants pour notre avenir collectif.

J'aimerais vous remercier pour l'ouverture dont vous avez fait preuve et votre participation active aux rencontres du promoteur. Votre Conseil municipal était présent aussi, vous a écouté au fil des rencontres, a tenu compte de vos préoccupations. À la lumière de ces informations, nous avons, comme vous le savez maintenant, adopté une résolution décidant de ne plus donner suite à la lettre d'intention acceptée par la résolution numéro 2016-03-80 le 7 mars dernier.

Ceci dit, vous n'êtes pas sans savoir que même si le projet est clos, l'ancien site St-Lawrence Colombium demeure la propriété de la Municipalité et la responsabilité financière et juridique quant à la restauration du site repose sur les citoyens, constituant un lourd fardeau pour tous, un fardeau dont il faut s'occuper. À cet effet, nous avons entamé des démarches afin de trouver des solutions et j'en profite pour remercier la

députée provinciale, Madame Sylvie D'Amours, qui a répondu à notre appel. Celle-ci a d'ailleurs eu l'honneur d'annoncer lundi soir à la population, que le ministère de l'Énergie et des Ressources naturelles « allongera près de 1,4 million de dollars en 2017-2018 pour le rétablissement du site de la St-Lawrence, et le tout, conformément au plan de travail du gouvernement. Ainsi, en tant que contribuable d'Oka, vous n'aurez pas à assumer les coûts pour décontaminer la mine ». De plus, en cas de dépassement de coût, le ministère assumera la différence afin de terminer les travaux. Je ne peux pas vous cacher que cette aide n'a pas été négligeable dans la balance décisionnelle et je tiens à souligner notre reconnaissance face à la mobilisation et le soutien de notre députée dans le cadre de ce projet.

Finalement, parlant de mobilisation, je ne pourrais pas passer à côté de celle dont nous avons été témoins durant les dernières semaines. Ce que nous en retenons avant tout, c'est d'abord une profonde solidarité de même qu'une grande fierté; la fierté d'une grande richesse agricole, la fierté de la beauté de notre territoire et celle de ses habitants, celle d'être okoïes. Je suis d'avis que la richesse d'une municipalité est aussi grande que l'implication et le sentiment d'appartenance de ses résidents. Si les dernières semaines ont été mouvementées, le parcours et son dénouement ont pourtant contribué à souder notre communauté et à mon tour, je ne peux qu'être fier et d'encourager cette énergie nouvelle.

Au nom du Conseil municipal, nous vous rappelons que nous sommes à l'écoute et vous remercions pour la confiance que vous nous avez manifestée.

Le maire de la Municipalité d'Oka,



Pascal Quevillon